

Autoridades detallaron que el plan de seguridad está vigente desde el 21 de abril

# Calles Sin Violencia: Gobierno explica ingreso de San Pedro y Talcahuano

Se informó que en ambas comunas ya suman 67 detenidos por el programa en marcha, aunque desde los municipios desconocían que eran parte de la medida especial.

Por Karlyng Silva Leal  
 karlyng.silva@diarioelsur.cl

En medio de una serie de hechos violentos y delictuales en la de San Pedro de la Paz, autoridades regionales reiteraron ayer que esta comuna se encuentra incluida en el plan Calles Sin Violencia y que, además, ya se han realizado acciones con la focalización de recursos policiales, a lo que también se suma el sector de Los Cerros de Talcahuano, de tal forma que se puedan enfrentar principalmente los delitos de homicidio.

Así lo confirmaron el delegado regional, Eduardo Pacheco y la seremi de Seguridad Pública, Paulina Stuardo, tras una reunión con Carabineros, la PDI y la Jefatura de la Defensa Nacional. Ambos abordaron la situación local, que incluye la balacera que se vivió el jueves pasado al interior del colegio Nuevos Horizontes, en el sector de San Pedro de la Costa. En dicha situación 3 estudiantes terminaron heridos, abriendo un debate en torno a la convivencia escolar, seguridad del sector y el refuerzo policial.

Ante la sensación de inseguridad de la comunidad que rodea el establecimiento, los vecinos y vecinas exigieron atención y soluciones, mientras que el municipio pidió un refuerzo policial y más recursos para hacer frente al alza de delitos y, en este caso, el uso de armas de fuego. En respuesta a esto, el ministro de Segu-



Uno de los hechos de violencia más recientes en San Pedro de la Paz fue la balacera al interior del colegio Nuevos Horizontes.

ridad Pública, Luis Cordero, confirmó que desde el 21 de abril la comuna sampedrina está bajo el plan de gestión de seguridad.

## TRABAJO EN TERRENO

Además de la vigencia del plan en San Pedro de la Paz, Pacheco informó que "también hay un foco especial en la comuna de Talcahuano, en el sector de Los Cerros, donde, insisto nuevamente, lo que nos volvemos a encontrar, son sectores que durante mucho tiempo han dicho que tienen una

desigualdad territorial tremenda".

Al igual que está ocurriendo en San Pedro de la Paz, el delegado indicó que cuando se realiza una focalización especial por el plan "se destina una fuerza especial, yo hablaba de la unidad Centauro, que efectivamente logra focalizar en esos lugares a Carabineros, pero también tenemos que llevarlo hacia la PDI, que está haciendo un trabajo enfocado en la zona".

Por su parte, el jefe de la Zona Biobío de Carabineros, general Renzo Miccono, detalló que "San

Pedro de la Paz entregó hace un mes aproximadamente (al plan) y ya tenemos resultados, más de 39 detenidos en un mes. Es decir, tenemos una buena participación en controles y fiscalizaciones".

Consultado sobre Talcahuano, detalló que "el despliegue implica enviar reforzamiento de un servicio especializado que concurre a estos sectores amagados, realizan las detenciones y todas las fiscalizaciones necesarias para disminuir las tasas de delito".

Según las autoridades, en el

puerto se contabilizan 28 detenciones desde la puesta en marcha del plan sin embargo, al consultar con el municipio indicaron que tampoco tenían conocimiento de esta implementación.

El Plan Calles Sin Violencia incluye también a Concepción, Coronel y Los Angeles, comunas donde tiene vigencia desde 2023.

## SAN PEDRO DE LA PAZ

El alcalde de San Pedro, Juan Pablo Spoerer volvió a lamentar que las autoridades de gobierno no

“Hay un foco especial en la comuna de Talcahuano, en el sector de Los Cerros, (...) son sectores que durante mucho tiempo han dicho que tienen una desigualdad territorial tremenda”

Eduardo Pacheco  
 Delegado Regional del Biobío

“San Pedro de la Paz entregó hace un mes aproximadamente (al plan) y ya tenemos resultados, más de 39 detenidos en un mes. Es decir, tenemos una buena participación en controles y fiscalizaciones”

General Renzo Miccono  
 Jefe Zona Biobío de Carabineros

haya informado al municipio sobre la inclusión en el Plan Nacional de Control del Delito, indicando se es una falta de respeto institucional y una evidente descoordinación interna del Gobierno.

Pese a esta situación, Spoerer valoró la incorporación al plan tras solicitarlo en enero de este año. "Lamentablemente, si esta medida se hubiese adoptado antes, quizás varios hechos delictivos se hubiesen podido evitar".

La seremi de Seguridad Pública, reiteró que el plan se aplica en aquellas comunas con altas tasas de homicidios, estando vigente ya en Biobío en las comunas de Coronel, Los Angeles y Concepción con buenos resultados; y que en San Pedro "vamos a ir a conversar, vamos a establecer todos los lazos que sean necesarios, porque los municipios son la primera puerta de llegada de cada uno de sus vecinos".